



Frédéric Tellier retrace la vie de l'exceptionnel Abbé Pierre joué par Benjamin Lavernhe (de la Comédie Française). Emmanuelle Bercot incarne Louise Coutaz, sa compagne de combat. Ce biopic faisant partie de la sélection officielle du festival de Cannes 2023 nous plonge dans le combat d'une vie contre la misère.



L'Abbé Pierre, longtemps personnalité préférée des français, a vécu une vie de combat. Né Henri Grouès, il grandit à Lyon dans une famille bourgeoise. Il débute sa carrière religieuse en 1931 dans le Couvent des Capucins alors âgé de 19 ans. Durant la seconde guerre mondiale, il est mobilisé et devient sous-officier. A cause (ou grâce) à sa santé fragile, il devient vicaire à la cathédrale de Notre-Dame de Grenoble. Cependant, il se battra contre la barbarie nazie en cachant des enfants juifs vers 1942. Il aidera également à faire passer des familles juives en Suisse par les montagnes et a participé à la création d'un maquis venant en aide aux jeunes fuyant le STO (service de travail obligatoire).

L'Abbé Pierre devient son nom de résistant



L'abbé Pierre se lance dans la politique dans les années 40 et devient député du mouvement républicain populaire en 1945. Il fonde en 1949 le mouvement EMMAÛS, du nom d'un pèlerin. Cette fondation a pour but d'aider les personnes victimes d'exclusion et de trouver les solutions qui leur permettent de redevenir acteur de leur vie. Ce mouvement fonctionne grâce aux dons et à la revente d'objets. Aujourd'hui, l'association compte 123 communautés d'accueils, près de 300 points de ventes, 30 000 bénévoles en France et dans 37 autres pays du monde.

« Quand quelqu'un arrive pour la première fois, les seules questions à lui poser sont : as-tu faim ? As-tu sommeil ? Veux-tu te laver ? Viens, on t'attendait »(Abbé Pierre)



C'est au cours de l'hiver 54 que la notoriété de l'Abbé Pierre croit. Il lance le 1^{er} février 1954 un appel mémorable sur les antennes de Radio-Luxembourg. Cet hiver a été particulièrement meurtrier pour les pauvres et sans-abris car un froid glacial a frappé la France cette année-là. Le lendemain, un élan de solidarité extraordinaire traverse la France et les dons d'objets et d'argent affluent en masse.

Ne pas subir, toujours agir (slogan d'Emmaüs France)

Mon avis : *L'Abbé Pierre : une vie de combat* offre deux heures de frisson et d'émotions. Benjamin Lavernhe est extraordinaire dans ce rôle. C'e film bouleversant et nécessaire provoque une remise en question en sortant de la salle de cinéma. Il ne s'agit pas seulement d'un biopic sur l'Abbé Pierre, mais aussi, d'un miroir face à notre société. C'est un véritable message politique de solidarité que lance le réalisateur Frédéric Tellier à travers son long-métrage. *L'Abbé Pierre : une vie de combat*, vaut le déplacement. »

Maude FRIQUET.

Photos archives : DR.

L'Abbé Pierre : une vie de combat, au cinéma le 8 novembre 2023. Durée : 2h18.

Pour faire un don à la fondation Abbé Pierre, cliqué sur le lien ci-joint : [Don Fondation Abbé Pierre](#)

Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)